

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PAN-PRI-PRD, FORMALIZAN ALIANZA EN COAHUILA, ESTADO DE MÉXICO, CDMX Y PRESIDENCIA;
SANTIAGO CREEL, SE PERFIILA COMO CANDIDATO**

Cuatro meses con 23 días para el proceso electoral en los dos estados que este año registran elección local para elegir gobernador; a un año y semestre de la elección para Presidente de la República, senadores, diputados federales, gubernaturas, alcaldes y Congreso local en algunos estados que tienen comicios el primer domingo de junio del 2024, bloque opositor, formaliza coalición, “Va por México”.

Clase política panista, priista y perredista, se dieron cita en el hotel que ayer señalamos, donde hicieron el anuncio ante medios de comunicación.

Marko Antonio Cortés Mendoza, “el tal amlito”, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas y el sonorenses, Jesús Zambrano Grijalva, encabezaron a sus correligionarios, que se apretujaron entre ellos, cuando se hizo el aviso a la nación, de que van en alianza, para “sacar de Palacio Nacional a Andrés Manuel López Obrador y Morena”.

Acudieron los coordinadores parlamentarios de esas fuerzas políticas en el Poder Legislativo, y los miembros del Comité Ejecutivo Nacional del blanquiazul, tricolor y partido del sol azteca.

En primera fila, con mucho significado, connotación y envío de señales, el presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. Como otro priista, veterano en la sucesión presidencial y hombre de partido, el diputado-decano, Augusto Gómez Villanueva, quien



vivió en el sistema político mexicano, muchos de estos capítulos como el que ayer, se presenció en un hotel del Paseo de la Reforma.

La coalición opositora, confirma lo que formalizaron -con sus vaivenes-, en materia legislativa, y nombramientos de consejeros en el Instituto Nacional Electoral, magistrados en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y Tribunales locales.

El panista de Zamora, Michoacán, Marko Antonio Cortés Mendoza, fue puntual en dar a conocer que el partido que preside, será quien encabece y defina al candidato o candidata a la Presidencia de la República y, a la jefatura del gobierno en CDMX.

Reiterativo, expresó que el PAN, será el responsable de determinar estas candidaturas, bajo sus reglas democráticas y de Estatutos; ofrece puerta abierta a que participen los ciudadanos interesados en el procesos electorales de este año y en el 2024, independientemente sean afiliados a algún partido político o no, contesto en el que hizo alusión a posibilidad de que un ciudadano, puede aspirar a un encargo de elección popular.

En pronunciamiento de los tres partidos de oposición, el presidente del PAN, aseguró que para corregir el rumbo de México, se impulsará el “gran acuerdo de coalición”, con todas las fuerzas sociales y políticas “realmente”, de oposición, en la contienda por gubernaturas, alcaldías, así como para la renovación del Poder Legislativo Federal en el 2024 y Congresos locales.

-“Poniendo siempre por delante, el interés superior del país, del estado y municipio en cuestión, considerando en todos los casos, el posicionamiento de los diferentes aspirantes, frente a la sociedad, las posibilidades de crecimiento y de triunfo; buscando siempre postular a las personas con el mejor perfil, que gocen de buen prestigio personal y solvencia moral con capacidad para gobernar bien y que sostengan con firmeza la agenda legislativa pactada”, condiciona el dirigente.



Aunque no lo mencionó, ¡obvio!, el señor Marko Antonio Cortés, hizo alusión al vergonzante episodio que vivió “el tal amlito”, cuando lo ventilaron en su enriquecimiento inexplicable por aproximadamente 200 mdp, entre bienes inmuebles, autos y propiedades.

Es decir, en la visión política de futuro electoral, el dirigente de Acción Nacional, ofreció que la coalición o al menos eso pretenden, no postule candidatos “impresentables”, cual tesis que enarbola en la dirigencia que preside.

Defendió que la coalición opositora, a la cual se opone el senador Damián Zepeda Vidales, tiene vinculación en el terreno legislativo, con una agenda común para las siguientes Legislaturas a partir de la que está en funciones, LXV, en el Congreso de la Unión.

Delineó que el bloque opositor en el Poder Legislativo, tiene compromiso con el fortalecimiento democrático, el federalismo y la separación de Poderes; garantiza a los grupos parlamentarios que lo integran, ejercer su derecho de veto en alguna materia y esquemas de votación abierta, pública y transparente, en temas como el de elección de consejeros electorales, magistrados en el TEPJF, asuntos en los que buscan que se beneficie a los ciudadanos.

Enfatiza el dirigente panista que las candidaturas a cargos de elección popular de la coalición, sean parte de un acuerdo “integral y vinculante”, en los procesos electorales de este año en Coahuila y Estado de México y en el 2024, a nivel nacional, en la elección Presidencial y en los estados que celebren comicios y que empatan con la votación federal.

Todo ello, en el objetivo de permitir “un alto nivel de competitividad, representatividad y pluralidad en las elecciones en puerta”, presagió el presidente del CEN del PAN.

No eludió ponderar que para formalizar la coalición opositora que ayer anunciaron, se “escuchó” la voz de la sociedad mexicana, que pidió en las plazas públicas y en las redes sociales, que los partidos se pongan de acuerdo, para construir la alianza que hará frente a Morena y sus “carnales”, en territorio mexiquense y coahuilense y en la geografía nacional, en el 2024.



En las candidaturas para la elección de gobernador en la tierra del profesor Carlos Hank González Jorge Jiménez Cantú; del político de Cuatro Ciénegas y Oscar Flores Tapia, todos ellos, qepd, el PRI, será el gran elector, o sea, será el responsable en definir a los candidatos o candidatas al gobierno del estado.

El PAN, confía en que por el bien del país y de las diferentes entidades federativas, con una agenda pública clara inmediata y futura, “se frenará la destrucción del país y se corregirá el rumbo con estos acuerdos que trascienden a las dirigencias partidistas”.

Optimista, con alusión a “ysq”, el dirigente del blanquiazul, ofrece:

-“Vamos a redignificar la investidura presidencial, hablándole con la verdad a la gente, evitando división y polarización; regresando la paz y la tranquilidad a las familias; combatiendo la violencia, sin pactos con el crimen, aplicando y respetando el Estado de derecho; restableciendo la interlocución entre la pluralidad, garantizando el diálogo y el respeto con todos los sectores de la sociedad, muy especialmente con las mujeres y los sectores más desprotegidos”.

Alejandro Moreno Cárdenas, también “raspó” a “ysq”, cuando ponderó alianzas electorales:

-“A diferencia de la coalición oficialista, fundada en torno a la cercanía del poder, servil a la voluntad de una persona y lejana al interés, la necesidad y el reclamo del pueblo mexicano, a Va por México, lo sostienen principios, raíces sólidas, compromiso con la sociedad y construir un mejor país para todos”.

Puyante, agregó:

-“La fortaleza de una alianza forjada bajo el asedio de un gobierno autoritario, que persigue a los opositores, que arropa criminales, impresentables y funcionarios corruptos que son ineficientes y cuyas acciones no solo se traducen en pérdidas materiales, sino que están destruyendo las instituciones”.



-“¡Jamás!, ¡jamás!, en los últimos 40 años, habíamos visto un ataque brutal, sistemático, desde el gobierno de la República, para atacar a los medios de comunicación, a los empresarios, a los partidos políticos, a los intelectuales, a quien piensa distinto a este gobierno”.

Visceral, el dirigente del PRI:

-“Se ha dicho aquí (en la conferencia de prensa que ayer ofrecieron), y lo suscribo, lo dicho por Marko Cortés y Jesús Zambrano, de manera categórica y contundente, las acciones de este gobierno están significando la pérdida de vidas que ha pagado el alto costo de los gobiernos ineptos y negligentes de Morena”.

-“El abandono del Metro de la ciudad de México, el deterioro de la infraestructura hidráulica, carretera o del campo. Cada estado donde gobierna Morena, acusa el retroceso, no hay viabilidad y empeoran las familias mexicanas”.

Moreno Cárdenas, hizo alusión a la elección de la primera mujer en presidencia de SCJN, la ministro, Norma Piña, “y confiamos en que su presidencia promoverá la autonomía, la fortaleza del Poder Judicial y, por ende, la consolidación del hoy alterado equilibrio de Poderes”.

Contexto en el que ofreció, advirtió:

-“No obstante, anticipamos que el oficialismo continúe su embate en contra de las instituciones autónomas y pilares del Estado mexicano, como lo es la propia Corte, el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Federal Electoral”.

Lo que se pensaba imposible, rebasó expectativas y, finalmente, el PAN-PRI-PRD, formalizan coalición electoral para participar en los comicios de este año en Coahuila y Estado de México y, en la mayor parte del país, con la elección presidencial y otros cargos populares, en territorio nacional, el primer domingo de junio del siguiente año.



¡Ojalá!, contribuyan a fortalecer la democracia de México y no la ambición, avaricia y codicia por espacios en el Ejecutivo Federal, Poder Legislativo, gobiernos estatales o por curules y escaños.

EN EL CHACALEO

Quien se perfila en estos momentos para la candidatura presidencial del bloque opositor, es el diputado federal y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda. Como en política nada es casualidad ni coincidencia, fue primero en adelantar el anuncio de la coalición opositora, con lo cual, denotó que estuvo en los diálogos, negociaciones y acuerdos para formalizar segunda parte de la alianza, “Va por México”... Aunque en política no hay nada escrito, el presidente de la Cámara de Diputados, es el que los panistas perfilan para esa postulación... ¡Ojalá!, Paulina Alejandra del Moral Vela, presunta candidata del PRI al gobierno mexiquense, convoque a la senadora Josefina Vázquez Mota, a su staff en la campaña que alista, cuya sabiduría político-electoral del Estado de México, bagaje, es superior al de la priista, y mucho le ayudará a encarar a la combativa adversaria de Morena, la senadora con licencia, Delfina Gómez Álvarez, quien tiene en su equipo al también experto en procesos electorales y leyes en la materia, Horacio Duarte Olivares, el cual, desde un principio, debió ser el candidato y no la ex titular de la Sep, para no esperar dos años después de la toma de protesta de su hoy jefa, para poder acceder al cargo, ¡Claro!, si es que Morena, gana la elección local del próximo 4 de junio... Ayer mismo, en la conferencia de prensa que ofrecieron los dirigentes del bloque opositor, despidieron con aplausos, aspiración del legislador local del PAN, Enrique Vargas del Villar, para ser el candidato del bloque opositor al gobierno mexiquense... ¡Ah!, también puede ayudar mucho a la joven Alejandra del Moral, el ex senador y ex dirigente del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, que también conoce el sistema político mexiquense... Jesús Zambrano Grijalva, debe poner sus barbas a remojar, para que no le pase lo que al Subdirector del Operaciones en el Metro, y lo despidan de la coalición opositora porque su nombre, se menciona entre los trabajadores del Metro, como uno de los responsables en la omisión del mantenimiento al Metro, cuando ocupó un encargo en ese Sistema de Transporte colectivo... ¡Caramba!, cuando estaba del lado de los que hoy combate desde el PRD... ¡Qué lástima!, cuando “vemos y escuchamos” a la señora Claudia Sheinbaum Pardo, expresar en el foro matinal del Presidente, no ante el pleno del Congreso capitalino, acusar de manera virtual, complot, en los accidentes que ocurren en el Metro, cuando si ella y clase política a la que pertenece, “del Presidente para abajo”, con valentía, pundonor, admitieran que desde que son gobierno, como PRD, hoy cual Morena, “del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas para acá”, ejercieron omisión en el servicio de mantenimiento preventivo y correctivo a los trenes e instalaciones del Metro. Vergonzante, la estulticia que pregonan en el foro matinal de Palacio Nacional o en el del Antiguo Edificio del Ayuntamiento... Creen que los mexicanos ignoran que desde 1997, ellos gobiernan CDMX y por ello, evitan retórica de acusar virtual sabotaje



a las instalaciones del Metro o en trenes, al régimen neoliberal o conservador... Reiteramos a nuestra clase política lo que anotamos en esta columna: ¡nunca! digan que de esa agua no han de beber, porque luego ahí, ¡se ahogan!... ¡Cuidado!, el pueblo mexicano, sí tiene sentido común, aunque algunos o algunas, lo duden... Con la carga de los accidentes del Metro en el semblante y lo que ello representa en su proyecto personal a futuro, apareció ayer la señora Claudia Sheinbaum, en la tribuna matutina del Presidente de la República... Lo peor, ¡Joe Biden!, se fue del país, con esa información... Protestas en las estaciones del Metro que tienen como destino la UNAM, Línea 3, principalmente, apenas inician... Entre la comunidad universitaria, “caliente”, diría el presidente Andrés Manuel López Obrador, que una compañera, pierda la vida, por “negligencia criminal y corrupción”, en el servicio de mantenimiento a ese Sistema de Transporte Colectivo, cual acusó antier en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputada del PRI, Sue Ellen Bernal... ¡Cuidado!... Ricardo Monreal Ávila y Alejandro Armenta Mier, encabezaron grupo plural de senadores que acudieron a participar en la XXXIV Reunión de Embajadores y Cónsules, que organizó el canciller, Marcelo Ebrard Casaubón, encuentro que, la secretaria de Relaciones Exteriores, organiza al inicio de cada año... A personal del servicio exterior mexicano, el político de Zacatecas recordó que los nombra el Presidente, pero los ratifica el Senado de la República “y tienen una responsabilidad fuera del país, hacer valer nuestros derechos, nuestros principios, nuestra historia, nuestros valores. Son lo más importante fuera del país”... Con astucia y visión de futuro en política, el también presidente en Junta de Coordinación Política, externó: “... pero este ejercicio, quizás en la 35, a lo mejor nuestro amigo Marcelo ya no nos podrá acompañar, pero en la 35 -ni yo tampoco-, haremos votos porque la dinámica sea otra; él y yo, quizás ya no estemos por acá; él, por una razón, yo por otra”... ¡Qué tal! ¡Eh!... Anoche en redes sociales, circuló versión de la visita que hizo a Palacio Nacional, la ministro, Yasmín Esquivel Mossa y su esposo, el contratista del régimen imperante, José María Riobóo; por la manera en que los recibieron y se retiraron del emblemático lugar, indicaría que alista su renuncia a la Corte...